

## Nueva etapa en la revista Migraciones

### 25 años de Migraciones

En diciembre del año pasado se cumplían 25 años desde el número 0 de Migraciones, en diciembre de 1996. Hay mucho que celebrar por lo conseguido en este cuarto de siglo. *Migraciones* es la primera revista especializada de investigación que se publica en España sobre la temática de las migraciones y se ha convertido en una referencia ineludible en este ámbito, dentro y fuera de nuestro país, posicionándose de manera destacada en los índices de impacto nacionales e internacionales.

En estos 25 años, dos rasgos han contribuido a caracterizar de manera singular a *Migraciones*. Primero, la revista aspira a ser un punto de encuentro abierto a investigaciones de relevancia que contribuyan a enriquecer el debate científico sobre las migraciones internacionales y que puedan tener un impacto social. Para ello, la revista ofrece una mirada multidisciplinar a las cuestiones migratorias internacionales, con especial atención a aquellas relacionadas con España, y se recogen manuscritos en castellano y en inglés, dando cabida a un mayor número de investigadores y a una mayor difusión de sus investigaciones. En segundo lugar, la revista ha sido pionera en proporcionar acceso abierto a su contenido, fomentando el intercambio global del conocimiento y reduciendo la brecha de acceso a la información. En contraste con otras publicaciones en abierto, el envío de artículos no conlleva cargos, con el objetivo de facilitar el acceso a la publicación en abierto a todos los investigadores.

### Cambio en el equipo editorial y nueva etapa

Los logros de estos 25 años son producto de la visión y el trabajo de los diversos equipos editoriales de la revista que han apostado por una trayectoria de excelencia para la revista. Desde enero de este año, esta responsabilidad recae en un nuevo equipo, en el que estamos enormemente agradecidos por la confianza que se nos ha depositado y desde el que esperamos mantener e impulsar esta trayectoria de excelencia. Nuestro trabajo consistirá en mantener este rumbo y, si es posible, llegar aún más lejos, con tres grandes objetivos:

1. Agilizar el proceso de evaluación, edición y publicación. Esperamos reducir los plazos de decisión y agilizar la publicación de contenidos.
2. Fomentar la publicación de números monográficos especiales centrados en temas de particular interés y relevancia, o que ofrezcan una clara contribución articulada a temáticas diversas.
3. Incrementar la excelencia, relevancia e impacto. Esperamos mantener una línea de excelencia y diversidad en las publicaciones aceptadas por relevancia y contribución, así como en su evaluación, que ayuden a fortalecer el posicionamiento de la revista y, por tanto, el impacto y visibilidad de sus publicaciones.

Para perseguir estos objetivos, venimos trabajando desde nuestra llegada en algunos cambios importantes, algunos de los cuales estrenamos en este número:

En primer lugar, la revista *Migraciones* pasará a partir de ahora a publicarse en nuevos formatos digitales, que facilitan el intercambio de información y la lectura y esperamos que también más atractivos para los lectores. En segundo lugar, esperamos introducir en breve la posibilidad de publicación continua, previa a la asignación y publicación del número correspondiente de la revista. De esta manera, aunque la revista mantendrá por el momento su carácter semestral, los artículos publicados ganarán en visibilidad.

En último lugar, estamos actualizando todos los protocolos y normas de envío y revisión para adaptarlos a esta nueva etapa. Estos cambios se ven reflejados en la web, en la que esperamos continuar incluyendo nuevos elementos que mejoren nuestra comunicación y transparencia. Además de estos cambios, ya visibles, la política de monográficos y directrices será publicada en la página web en breve.

Desde el equipo seguiremos trabajando de manera constante para modernizar y actualizar el modelo de revista, e incrementar la presencia de autores e investigaciones internacionales de interés. Fundamentalmente, nuestro deseo es fortalecer nuestro servicio a la comunidad científica y a la sociedad, atrayendo publicaciones de relevancia y calidad científica que contribuyan a nuestro entendimiento de las migraciones internacionales. Y con ello esperamos llegar cada vez a más lectores, para quienes estas publicaciones representen contribuciones de interés. Con las nuevas medidas esperamos también mejorar la experiencia de los autores que nos hacen llegar sus manuscritos, así como los réditos de confiarnos sus resultados investigadores.

Con gran satisfacción publicamos ahora el número 54 de la revista, por primera vez formato HTML, PDF y XML-JATS. Esperamos y deseamos que este y otros cambios resulten positivos para el público de *Migraciones*.

**Inmaculada Serrano, Directora**  
**Yoan Molinero Gerbeau, Secretario Técnico**